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令和５年第７回海津市教育委員会議事録 

 令和５年４月２７日（木）午後１時３０分より第７回海津市教育委員会が海津市役所  

西館２階 ２－３会議室に招集され、会議を開催した。 

 会議の次第は次のとおりである。 

 

 

１ 本日の協議事項 

 (1)議事録の承認 

 (2)教育長の報告 

 (3)協議事項               

議案第４３号 海津市立学校教職員総括安全衛生委員会委員の委嘱について 

          議案第４４号 海津市通学路安全推進会議委員の委嘱について 

          議案第４５号 海津町地域小学校統合準備委員会委員の委嘱について 

          議案第４６号 海津市小中学校学校評議員の委嘱について 

          議案第４７号 海津市教育支援委員会委員の委嘱について 

          議案第４８号 「令和５年度岐阜県教科用図書西濃地区採択協議会規約

（案）」の承認及び「令和５年度岐阜県教科用図書西濃地

区採択協議会」の設置について 

          議案第４９号 海津市社会教育委員の委嘱について 

          議案第５０号 海津市公民館運営審議会委員の委嘱について 

      議案第５１号 ハリヨ保護連絡協議会委員の委嘱について 

      議案第５２号 海津市歴史民俗資料館運営委員会委員の委嘱について 

           議案第５３号 海津市図書館読書通帳に掲載する広告の取扱いに関する規

程の制定について 

           議案第５４号 海津市スポーツ推進審議会委員の委嘱について 

議案第５５号 専決処分の承認を求めることについて 

議案第５６号 専決処分の承認を求めることについて 

議案第５７号 専決処分の承認を求めることについて 

議案第５８号 専決処分の承認を求めることについて 

 

      (4)追加日程 

          議案第５９号  専決処分の承認を求めることについて 

          議案第６０号 専決処分の承認を求めることについて 

             

                

２ その他 

 (1)教育委員会後援事業４月分申請について 

 

３ 本日の会議に出席した教育長及び教育委員は次のとおりである。 

 服部 公彦 ・ 伊藤 亮一 ・ 大津 由佳 ・ 曽根 理仁  

 伊藤 嘉保 

 

 

４ 本日の会議に欠席した委員は次のとおりである。 

 な し 
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５ 本日の会議に説明者として出席した者は次のとおりである。 

事務局長                       後藤 政樹  

教育総務課長兼学校給食センター所長兼学校統合推進室長 後藤 英仁 

学校教育課長兼教育研究所長              大坪 光   

社会教育課長兼歴史民俗資料館長兼図書館長       德永 宗哲   

スポーツ課長                     米山 一雄  

 

 

６ 本日の会議に書記として出席した者は次のとおりである。 

教育総務課係長  山田 佐智子 

 

 

 

発言者 内        容 

教育長  令和５年第７回海津市教育委員会を始めます。 

（１）前回の議事録の承認をよろしくお願いします。 

（２）教育長の報告を行います。 

４月前半からの報告をさせていただきます。 

教育総務課では、４月４日に教職員「着任式」がございま

した。市内の異動を除いて３６名の方にお集まりをいただき

ました。 

学校教育課では、４月 7 日午前に小学校入学式、午後に中

学校入学式がございました。委員の皆様に、ご出席をいただ

きましてありがとうございました。１８日に教育懇談会がご

ざいました。管理職と教務主任が参加し、教育についての方

向を示しまして、各学校の教育課程に反映していただくよう

にというお願いしたところです。そして、全国学力学習状況

調査がございました。国語と算数、数学が小学校６年生と中

学校３年生を対象に、中学校では英語もございました。スピ

ーキングもございまして、ペーパーだけではない力もはかる

方向で学力テストが行われました。特に今年度は、昨年 1 年

間、AI ドリルを使いましたし、電子書籍の活用も進んでいま

すので、そういった部分が結果としてどのように表れてくる

かと楽しみにしているところです。 

社会教育課では、４月６日に青少年育成推進委員の委嘱式

がございました。 
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発言者 内        容 

スポーツ課では、４月１６日に市スポーツ大会の開会式が

ございました。 

その他ということで、４月２５日に治水神社の大祭がござ

いました。 

今後の予定ですが、5 月３日から７日まで、こどもの日入

館無料ということで、武将体験イベントが歴史民俗資料館で

ございます。８日に人権同和教育推進会議がございます。 

９日に教育研究所研修事業がございます。平田中学校に東京

大学の佐藤学教授にお越しいただき研修を行います。１２日

に姉妹都市の霧島市との青少年交流事業結団式がございま

す。今年度は、海津市から霧島市へ派遣し、霧島市からも来

ていただいて交流します。１４日に木曽三川交流レガッタ大

会がございます。４０クルーが参加します。２３日からいよ

いよ市教委・西教事学校職員課訪問がスタートします。大江

小がスタートです。６月６日に城山小、7 日に平田中、２０日

に今尾小、２７日に石津小、３０日に日新中と学校訪問がご

ざいます。５月３１日に石津小から生徒指導訪問が始まり

ます。６月２日に城南中、８日に吉里小、９日下多度小、 

２１日に東江小、２２日に海西小、２３日に西江小、２８日

に高須小と生徒指導訪問予定です。巡回相談も６月１日より

タートして参ります。６月９日に西濃地区教育委員会総会・

研修会が池田町でございます。教育委員の皆様方にもご参加

いただいますのでよろしくお願いします。１４日に市青少年

問題協議会がございます。２４日に中高生霧島交流事前研修

会がございます。 

私からは、以上でございます。何か報告につきまして、ご

質問等がございましたらお願いします。 

全委員  よろしい。 

教育長 （３）協議事項  

議案第４３号 海津市立学校教職員総括安全衛生委員会委

員の委嘱について説明をお願いします。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

＜別紙資料にて説明＞ 
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発言者 内        容 

教育長  質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 議案第４３号 海津市立学校教職員総括安全衛生委員会委

員の委嘱について承認いただけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長  議案第４３号 海津市立学校教職員総括安全衛生委員会委

員の委嘱について承認します。 

議案第４４号 海津市通学路安全推進会議委員の委嘱につ

いて説明をお願いします。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

＜別紙資料にて説明＞ 

 

 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 議案第４４号 海津市通学路安全推進会議委員の委嘱につ

いて承認いただけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第４４号 海津市通学路安全推進会議委員の委嘱につ

いて承認します。 

議案第４５号 海津町地域小学校統合準備委員会委員の委

嘱について説明をお願いします。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

＜別紙資料にて説明＞ 

 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 議案第４５号 海津町地域小学校統合準備委員会委員の委

嘱について承認いただけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第４５号 海津町地域小学校統合準備委員会委員の委

嘱について承認します。 
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発言者 内        容 

議案第４６号 海津市小中学校学校評議員の委嘱について

説明をお願いします。 

学校教育課長

兼教育研究所

長 

＜別紙資料にて説明＞ 

 

教育長 質疑はありませんか。 

伊藤（亮）委員 主任児童委員が、評議員になっておられる学校となってお

られない学校がありますが兼務をされるのですか。 

学校教育課長

兼教育研究所

長 

名簿にない学校につきましては、兼務はございません。各

学校で学校評議員の設置要綱がございまして、学校独自で選

任される方もございます。 

教育長 議案第４６号 海津市小中学校学校評議員の委嘱について 

承認いただけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第４６号 海津市小中学校学校評議員の委嘱について 

承認します。 

 議案第４７号 海津市教育支援委員会委員の委嘱について

説明をお願いします。 

学校教育課長

兼教育研究所

長 

＜別紙資料にて説明＞ 

 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 議案第４７号 海津市教育支援委員会委員の委嘱について

承認いただけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第４７号 海津市教育支援委員会委員の委嘱について

承認します。 

議案第４８号 「令和５年度岐阜県教科用図書西濃地区採

択協議会規約（案）」の承認及び「令和５年度岐阜県教科用

図書西濃地区採択協議会」の設置について説明をお願いしま

す。 

学校教育課長

兼教育研究所

長 

＜別紙資料にて説明＞ 
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発言者 内        容 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 議案第４８号 「令和５年度岐阜県教科用図書西濃地区採

択協議会規約（案）」の承認及び「令和５年度岐阜県教科用

図書西濃地区採択協議会」の設置について承認いただけます

でしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第４８号 「令和５年度岐阜県教科用図書西濃地区採

択協議会規約（案）」の承認及び「令和５年度岐阜県教科用

図書西濃地区採択協議会」の設置について承認します。 

議案第４９号 海津市社会教育委員の委嘱について説明を

お願いします。 

社会教育課長

兼歴史民俗資

料館長兼図書

館長 

＜別紙資料にて説明＞ 

 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 議案第４９号 海津市社会教育委員の委嘱について承認い

ただけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第４９号 海津市社会教育委員の委嘱について承認し

ます。 

議案第５０号 海津市公民館運営審議会委員の委嘱につい

て説明をお願いします。 

社会教育課長

兼歴史民俗資

料館長兼図書

館長 

＜別紙資料にて説明＞ 

 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 議案第５０号 海津市公民館運営審議会委員の委嘱につい

て承認いただけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第５０号 海津市公民館運営審議会委員の委嘱につい
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発言者 内        容 

て承認します。 

議案第５１号 ハリヨ保護連絡協議会委員の委嘱について

説明をお願いします。 

社会教育課長

兼歴史民俗資

料館長兼図書

館長 

＜別紙資料にて説明＞ 

 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 議案第５１号 ハリヨ保護連絡協議会委員の委嘱について

承認いただけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第５１号 ハリヨ保護連絡協議会委員の委嘱について

承認します。 

議案第５２号 海津市歴史民俗資料館運営委員会委員の委

嘱について説明をお願いします。 

社会教育課長

兼歴史民俗資

料館長兼図書

館長 

＜別紙資料にて説明＞ 

 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 議案第５２号 海津市歴史民俗資料館運営委員会委員の委

嘱について承認いただけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第５２号 海津市歴史民俗資料館運営委員会委員の委

嘱について承認します。 

議案第５３号 海津市図書館読書通帳に掲載する広告の取

扱いに関する規程の制定について説明をお願いします。 

社会教育課長

兼歴史民俗資

料館長兼図書

館長 

＜別紙資料にて説明＞ 

 

教育長 質疑はありませんか。 

伊藤（亮）委員 広告の掲載期間はいつからいつまでですか。 
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発言者 内        容 

社会教育課長

兼歴史民俗資

料館長兼図書

館長 

期間的な規定は設けておりませんが、一斉に作成しますの

でそれが無くなるまでは、掲載されます。読書通帳は、最低

ロット数が１，０００部です。年間２００部から３００部が

出て行っておりますので４年から５年で作り直す予定です。 

伊藤（亮）委員 他の市町で読書通帳を作っているところはありますか。 

社会教育課長

兼歴史民俗資

料館長兼図書

館長 

ございます。 

伊藤（亮）委員 広告の掲載料金の３万円は相場ですか。 

社会教育課長

兼歴史民俗資

料館長兼図書

館長 

他市町の広告料金は把握しておりませんが、作製費用から

換算しまして、作製費の３分の１程度の広告掲載料としまし

た。 

伊藤（亮）委員 読書通帳があることを知らない人にもＰＲをしていただき

たいです。 

社会教育課長

兼歴史民俗資

料館長兼図書

館長 

広告募集に合わせまして、読書通帳のＰＲをしていきたい

と考えております。 

教育長 議案第５３号 海津市図書館読書通帳に掲載する広告の取

扱いに関する規程の制定について承認いただけますでしょう

か。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第５３号 海津市図書館読書通帳に掲載する広告の取

扱いに関する規程の制定について承認します。 

議案第５４号 海津市スポーツ推進審議会委員の委嘱につ

いて説明をお願いします。 

スポーツ課長 ＜別紙資料にて説明＞ 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 議案第５４号 海津市スポーツ推進審議会委員の委嘱につ

いて承認いただけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第５４号 海津市スポーツ推進審議会委員の委嘱につ
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発言者 内        容 

いて承認します。 

議案第５５号 専決処分の承認を求めることについて説明

をお願いします。 

学校教育課長

兼教育研究所

長 

＜海津市スクール相談員の委嘱について別紙資料にて説明

＞ 

教育長 質疑はありませんか。 

伊藤（亮）委員 配置学校以外の相談があった場合は、巡回されるのでしょ

うか。 

学校教育課長

兼教育研究所

長 

基本は、配置された学校に勤務します。 

伊藤（亮）委員 配置された学校以外の保護者の方が相談したい場合は、配

置学校に行かなければならないのですか。 

学校教育課長

兼教育研究所

長 

配置学校に行っていただく場合もありますし、市内にフレ

ンドリールームを設けておりますので利用する児童生徒の保

護者が子どもを預けながら相談していただくこともできま

す。発達に関する相談については、発達支援センター「くる

み」がございます。学校だけで対応するのが難しい場合があ

りますので、広く連携を図って保護者の方にいろいろな方法

を提案しております。 

伊藤（亮）委員 出来ることなら、市費のスクール相談員を各学校に配置さ

れた方がよろしいのではないでしょうか。 

総合教育会議の議案にしてはどうでしょうか。 

教育長 小規模の学校については、相談件数が少ないので常駐する

のが難しい状況がありますが、各学校に配置することも検討

できると思います。 

議案第５５号 専決処分の承認を求めることについて承認

いただけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第５５号 専決処分の承認を求めることについて承認

します。 

議案第５６号 専決処分の承認を求めることについて説明

をお願いします。 

学校教育課長 ＜英語インストラクターの委嘱について別紙資料にて説明
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兼教育研究所

長 

＞ 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 議案第５６号 専決処分の承認を求めることについて承認

いただけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第５６号 専決処分の承認を求めることについて承認

します。 

議案第５７号 専決処分の承認を求めることについて説明

をお願いします。 

学校教育課長

兼教育研究所

長 

＜岐阜県教育委員会会計年度任用職員 非常勤講師の辞令

について別紙資料にて説明＞ 

教育長 質疑はありませんか。 

曽根委員 今の小学校の教科担任は、増えてきていますがどういった

考え方で進められていますか。 

教育長 担任でも教えることは可能ですが、音楽、理科、英語など

専門性の高い教科については、非常勤教科担任で担当しても

らうような傾向があります。 

議案第５７号 専決処分の承認を求めることについて承認

いただけますでしょうか 

全委員  よろしい。 

教育長 議案第５７号 専決処分の承認を求めることについて承認

します。 

議案第５８号 専決処分の承認を求めることについて説明

をお願いします。 

社会教育課長

兼歴史民俗資

料館長兼図書

館長 

＜公文書の公開について別紙資料にて説明＞ 

教育長 質疑はありませんか。 

伊藤（亮）委員 読書ガーデンとは、どういったものですか。 

社会教育課長

兼歴史民俗資

当初は、海津図書館のテラス席の計画で設計も終わってお

りますが、名称が「読書ガーデン整備事業」となっておりま
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料館長兼図書

館長 

す。 

内容につきましては、図書館東側に、ベンチ席を２０メー

トルほど設けまして、東から南にかけて芝生になっておりま

すが、そこの既設のベンチを擬木性のベンチに取り替えます。

一人がけのスツール席を１０脚ほど設置します。また、図書

館南側のスペースに東屋を設けます。そこに机、椅子を設け

ましてそちらでも読書ができるようにします。また、外にも

Ｗｉ－Ｆｉを整備し、防犯カメラを設置します。 

伊藤（亮）委員 読書ガーデンは市民から要望があったのですか。 

社会教育課長

兼歴史民俗資

料館長兼図書

館長 

令和３年の議会において議員からのご意見がございました

し、その他でも要望の声がございました。 

大津委員 樹木は、残すのですか。 

社会教育課長

兼歴史民俗資

料館長兼図書

館長 

樹木は、そのまま残す予定です。 

伊藤（亮）委員 芝生の場所は自由に入れるようになっていると思いますが

夜間の管理はどうされるのですか。 

社会教育課長

兼歴史民俗資

料館長兼図書

館長 

防犯カメラを設置します。Ｗｉ－Ｆｉについては、閉館時

間は使えない設定にします。設備の利用につきましては、図

書館利用者に活用をＰＲしていきます。 

教育長 議案第５８号 専決処分の承認を求めることについて承認

いただけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第５８号 専決処分の承認を求めることについて承認

します。 

（４）追加日程 

 議案第５９号 専決処分の承認を求めることについて説明

をお願いします。 

学校教育課長

兼教育研究所

長 

＜区域外就学の承認について別紙資料にて説明＞ 
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教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 議案第５９号 専決処分の承認を求めることについて承認

いただけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第５９号 専決処分の承認を求めることについて承認

します。 

議案第６０号 専決処分の承認を求めることについて説明

をお願いします。 

学校教育課長

兼教育研究所

長 

＜区域外就学の承認について別紙資料にて説明＞ 

教育長 質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 議案第６０号 専決処分の承認を求めることについて承認

していただけますでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第６０号 専決処分の承認を求めることについて承認

します。 

その他（１） 

教育委員会後援事業４月申請分について説明をお願いしま

す。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

７件の申請がございました。６件につきましては、毎年申

請をしていただいておりますので、専決処分にて承認させて

いただきました。 

１件の後援につきましては、新規でございますのでご審議

願います。 

伊藤（嘉）委員 薬剤の固有名詞をあげてよいのでしょうか。 

伊藤（亮）委員 事務局としての意見は、どうですか。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長兼

学校統合推進

室長 

 

ドキュメントでありますが、予告編が視聴ができますので、

一度ご覧ください。 



- 13 - 

発言者 内        容 

伊藤（亮）委員 学校給食は不安だと一般の方に周知し、不安を募らせるこ

とになるのではないでしょうか。 

曽根委員 海津市の稲作は、ある程度薬剤を使用しないと成り立たな

いと思っています。生産調整に悩んでいる中、教育委員会が

後援するのは、いかがかと思います。 

教育長 それでは、１件の後援申請につきましては、学校給食への

不安を募らせぬ恐れがあるという事で不承認とすることでよ

ろしいでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 それでは、１件の後援申請につきましては、不承認としま

す。 

以上、本日の日程をすべて終了しましたので閉会します。 

 【閉会 午後３時４０分】 

       

                                       


